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eL fútboL es un deporte que requiere 
tiempo, dedicación y desgaste. Por ello, 
Alejandro Brand optó por alejarse de la acti-
vidad profesional para cuidar su salud y no 
se arrepiente de tener una labor diferente.

El exvolante ofensivo de Millonarios, 
campeón con los azules en 1972 y 1978 
recuerda con nostalgia su paso como juga-
dor de los capitalinos, etapa que considera 
como la más bonita de su carrera. Con solo 
24 años se vio obligado a retirarse porque 
sufrió una rotura de ligamento cruzado 
anterior, lesión que era complicada de 
tratar en la época.

Con el objetivo de salir adelante y bus-
car otro oficio, Brand estudió economía y 
obtuvo su diploma en 1974, egresando de 
la Universidad Jorge Tadeo Lozano. Más 
adelante, emprendió camino en el mundo 
de las escuelas de formación, actividad 
que sigue manejando hoy, casi 50 años 
después de finalizar su carrera.

eL nUevo SiGLo: ¿Qué actividades 
realiza hoy en día?

ALeJAndro brAnd: Me encuentro 
retirado del fútbol profesional. Desde 
hace un tiempo visito mi escuela solo los 
sábados con la intención de brindarles un 
aprendizaje a los muchachos. En el equipo 
recibimos chicos desde los cinco hasta los 
12 años y esperamos que se conviertan en 
deportistas exitosos y personas con valo-
res que adapten las actividades físicas a su 
vida cotidiana. Los niños van a aprender a 
dar sus primeros pasos en el fútbol, como 
solo es una vez a la semana es para dedicar 
ese corto tiempo a realizar movimientos y 
ejercicios diferente. 

enS: ¿cómo es un entrenamiento en 
su escuela? 

Ab: Es planificado. Tiene una primera 
parte en la que realizamos movimientos 
sin balón y un calentamiento de menos a 

más. Después de ello nos enfocamos en un 
aspecto táctico, sea pases, control de 
balón, movimiento sin balón, de-
finición, defensa, depende del 
día. Más adelante trabajamos 
en parejas otro tipo de activi-
dades lúdicas para cerrar el 
ciclo de entrenamiento.

enS: ¿tiene algún entre-
nador conocido en la escuela? 

Ab: En este momento no. Tiempo 
atrás estuvieron Jaime Morón, Gabriel Her-
nández, el exarquero de Millonarios Mos-
quera. Esto ocurrió cuando participamos 
en torneos internacionales y era otro el 
nivel de exigencia, hoy solo nos centramos 
en que los chicos den los primeros pasos y 
salgan adelante en su vida personal.

enS: ¿Por qué se alejó del profe-
sionalismo en el tema de escuelas de 
formación? 

Ab: Porque requiere mucho desgaste 
físico y a mi edad no estoy para esas ca-
rreras. Si tenemos un equipo profesional 
debemos ir todos los días a entrenar, 
incluyendo sábados y domingos. De igual 
manera, la práctica se lleva a cabo sin 
importar el clima y esto también afecta 
mi salud. Además, los viajes, el estrés de 
los planteamientos y los factores externos 
son algo complicado de manejar y por 

eso decidí retirarme del profesionalismo. 
En mi etapa profesional realizamos 

más de 25 viajes a torneos inter-
nacionales a países como Italia, 
México, Estados Unidos, España, 
Venezuela y más, cuestión que 
nos brindó la alegría de darnos 
a conocer en muchos países 

del mundo. La escuela demanda 
mucho tiempo y ahorita quiero 

estar tranquilo.
enS: ¿Por qué nunca retomó 

un proceso como asistente 
técnico?

Ab: Porque en 1994, cuan-
do estuve en Millonarios 
como asistente de Vladimir 
Popovic la prensa me trató 
muy mal. Gracias a ello 
considero esa experiencia 
como la peor que tuve en 
mi vida profesional y per-
sonal. Es muy complicado 
salir adelante cuando la 
prensa se pone de acuerdo 
para que tú seas el malo 
siempre. Por ejemplo, cuando 
ganábamos Popovic era el sabio 
que organizó todo y se llevó el resul-
tado, cuando perdíamos todo era culpa 
mía y los medios decían que yo era un mal 

asistente y no hacía nada. Ese año fuimos 
subcampeones, perdimos en la definición 
del título con Nacional y fue muy difícil 
para mí llevar ese proyecto, por eso me 
retiré del fútbol como asistente.

enS: ¿Qué discurso suele dar en su 
escuela previo a un entrenamiento?

Ab: Siempre les digo a los muchachos 
que estudien. El fútbol es una carrera 
corta, que no dura más de 15 años razón, 
por la cual siempre se debe tener un plan 
b para llevar a cabo después del retiro. Por 
ejemplo, a los 24 años tuve una lesión muy 
delicada que me obligó a bajar la intensi-
dad con la que jugaba y desde ese entonces 
pensé en estudiar economía. El deportista 
que le entrega todo al fútbol corre el riesgo 
de quedarse sin nada. De los alumnos que 
manejé en la escuela solamente ‘El Flaco’ 
Rivera, Juan Carlos Jaramillo y ‘El Torero’ 
Herrera debutaron en el fútbol profesio-
nal. Es un medio muy competitivo, al que 
es muy duro llegar, siempre les digo que 
estudien algo en sus tiempos libres para 
asegurar un ingreso si las cosas en el plano 
deportivo no salen.

enS: ¿cuál fue el momento más espe-
cial en su carrera?

Ab: Cuando llegue de Medellín siendo 
toda vía un jugador amateur. Fue algo que 
se dio rápido pues llegué un miércoles a 
Bogotá para firmar contrato con Millona-
rios y debuté el domingo en un partido 
importante. Infortunadamente, así como 
todo se dio rápido así se acabó. Con mi 
lesión a los 24 años mi rendimiento en 
el campo fue diferente y perdí protago-
nismo, por eso hago tanto énfasis en el 
estudio porque eso me salvó en medio de 
un momento complicado y me permitió 
salir adelante después de un pasaje corto 
pero sustancioso en el fútbol profesional 
colombiano.
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¿QUÉ HACEN LOS QUE HICIERON?

Alejandro Brand, el 
forjador de talentos
 O Retirado del fútbol profesional el exjugador de Millonarios 
dedica su tiempo a enseñarles a niños de 5 a 12 años

“Considero la experiencia 
como asistente técnico de 
Popovic como la peor de 
mi vida por el trato que 

me dio la prensa” 

ALEJAndro BrAnd se graduó 
de economía en 1974 y comenzó a 
emprender su camino a través de las 
escuelas de formación./Alejandrobrand.Com


